

PROCYON LOTOR | RATON LAVEUR

Welcome to Reddit,  
the front page of the internet.

BECOME A REDDITOR and subscribe to one of thousands of communities.

**CULTURE** AJA qu'en plus d'avoir créé le calendrier républicain, la révolution française a aussi tenté d'adopter le temps décimal, divisant la journée en 10 heures. (journal.hautehorlogerie.org)  
submitted 4 hours ago by justjoe8

53 comments share save hide report

all 53 comments sorted by: best

Want to add to the discussion? Post a comment! CREATE AN ACCOUNT

StefThomas 18 points 2 hours ago  
Calendrier républicain et heure décimale : <https://ssz.fr/republique/>  
permalink embed save report reply

floweb 7 points 2 hours ago  
Votons Calendrier fixe, chose qui n'arrivera jamais mais qui changerait la vie en allant dans le bon sens !  
permalink embed save report reply

\_elfred 1 point 1 hour ago  
Non, je ne veux pas d'une semaine faite que de lundi ou pire faite que de derniers vendredi du mois.  
permalink embed save parent report reply

floweb 1 point 1 hour ago  
Hum !?  
permalink embed save parent report reply

wisi\_eu 29 points 3 hours ago\*  
Quand est-ce qu'on passe au calendrier stellaire ? Je ne vois vraiment, mais alors vraiment pas pourquoi je compterais les années à partir d'une fausse date de naissance supposée d'un juif qui a fondé une secte quelque part en Palestine il y a 2000 ans. Pourquoi pas d'un trilobite qui en avait une plus grosse il y a 400M d'années pendant qu'on y est ?  
permalink embed save report reply

serialdormeur 32 points 3 hours ago  
Tout le monde sait que la vraie référence de temps, c'était il y a 47 ans, 4 mois, 22 jours et 11 heures 30  
permalink embed save parent report reply

bryoot 7 points 2 hours ago\*  
Je crois que tu as fait une "off by one error":  
>> Time.now - 47.years - 4.months - 22.days - 11.hours - 30.minutes  
>> 1970-01-01 01:32:48 +0100  
>> Time.at(0)  
>> 1970-01-01 01:00:00 +0100  
>> Time.now - 48.years - 4.months - 22.days - 11.hours - 30.minutes  
>> 1970-01-01 01:34:45 +0100

Donc 48 ans et non pas 47.  
Edit:  
Il y a aussi une erreur de timezone, donc c'est 9 heures et non pas 11:  
>> Time.now.utc - 48.years - 4.months - 22.days - 9.hours - 30.minutes  
>> 1970-01-01 01:38:55 UTC  
permalink embed save parent report reply

serialdormeur 2 points 1 hour ago  
bien vu  
permalink embed save parent report reply

Faaak 2 points 1 hour ago  
C'est quel langage de programmation ca ?  
permalink embed save parent report reply

bryoot 2 points 1 hour ago  
Du Ruby. Avec notamment la bibliothèque Active Support pour les calculs de date avancés ( 1.month etc)  
permalink embed save parent report reply

Faaak 3 points 1 hour ago  
Sympa ! C'est plus lisible que python et ses timedelta  
permalink embed save parent report reply

bryoot 9 points 3 hours ago  
Et qu'il ne nous reste que vingt ans avant la fin du monde.  
permalink embed save parent report reply

ConspicuousPineapple 2 points 1 hour ago  
Plutôt la fin des temps.  
permalink embed save parent report reply

Jiboo42 12 points 3 hours ago  
[https://fr.wikipedia.org/wiki/Calendrier\\_holoc%C3%A8ne](https://fr.wikipedia.org/wiki/Calendrier_holoc%C3%A8ne)  
<https://www.youtube.com/watch?v=czgOWmtGVGs>  
TPL/R: Rajouter 10000 ans à nos calendrier grégorien, pas trop compliqué à mettre en place, et conversion mentale simple.  
permalink embed save parent report reply

wisi\_eu 3 points 3 hours ago\*  
mais moins classe... mais j'aime bien le fait que l'idée soit française  
[https://fr.wikipedia.org/wiki/Calendrier\\_nouveau\\_de\\_chronologie\\_ancienne](https://fr.wikipedia.org/wiki/Calendrier_nouveau_de_chronologie_ancienne) ;)  
permalink embed save parent report reply

Jiboo42 3 points 2 hours ago  
Oh sympa, j'en ai entendu parler sur la vidéo, j'avais pas creuser plus que ça, merci.  
permalink embed save parent report reply

cheese\_is\_available 2 points 2 hours ago  
La conversion mentale simple est très importante.  
permalink embed save parent report reply

Synchronyme 6 points 3 hours ago  
Tu as le [jour Julien](#) qui est pas mal aussi (créé par un scientifique français il y a 5 siècles et utilisé entre autre par le CNES et la NASA).  
permalink embed save parent report reply

Palimul 4 points 1 hour ago  
On est vachement forts en unités de mesures en France en fait.  
permalink embed save parent report reply

Faaak 2 points 1 hour ago  
C'est vrai que c'est mieux maintenant qu'avant  
permalink embed save parent report reply

ethelward 5 points 2 hours ago  
il y a 400M d'années  
Parce que ça fait beaucoup de chiffres, il va falloir ralonger les CERFA et les chèques :/  
permalink embed save parent report reply

UnrulyCrow 3 points 3 hours ago  
Ouais mais l'année serait tout de suite plus longue et chiant à écrire. Imagine un peu la situation pour des gamins au CP!  
permalink embed save parent report reply

wisi\_eu 1 point 3 hours ago  
au moins ça leur apprendrait ce qu'est un parsec ou une UA dans le cas du calendrier stellaire bien entendu ;)... à 5 ans on est prêt...  
permalink embed save parent report reply

Silencement LCI 5 points 3 hours ago\*  
Parce qu'on fait ça depuis 2000 ans et que ça marche plutôt pas mal.  
EDIT: Moins de 2000 mais au pire on s'en fout, non ? Ça fonctionne bien et c'est galère de tout changer.  
permalink embed save parent report reply

ConspicuousPineapple 3 points 58 minutes ago  
Mouais, "ça fonctionne bien", disons qu'on arrive à s'en sortir avec. Mais ça veut pas dire qu'on peut pas faire beaucoup mieux. J'veux dire sans déconner, le découpage en mois ressemble à rien. Après, évidemment, j'imagine que ça vaut pas forcément le coup de faire l'effort d'en changer, mais c'est pas non plus aberrant qu'on se pose la question.  
permalink embed save parent report reply

+ wisi\_eu comment score below threshold \* (4 children)

titoup 2 points 3 hours ago  
Parce que ce juif a changé le monde à jamais, sans doute plus que n'importe qui depuis.  
C'est quoi la civilisation occidentale: Les romains, les égyptiens, les grecs antiques, les français après la Renaissance, les italiens avant Berlusconi, les japonais post-1945, les polynésiens post-colonisation, *tous* les américains ? C'est quoi "l'Occident": la Gaule celte, l'Empire britannique, les états-unis, la Russie de Pierre Le Grand, la Turquie de l'OTAN ou encore l'empire Mongol du Caucase ? C'est quoi un fondement ? Tu as 6h.  
| Parce que ce juif a changé le monde à jamais, sans doute plus que n'importe qui depuis.  
Et si moi je pense que ce n'est pas un humain qui a le plus changé le monde, mais plutôt un événement affectant l'ensemble de l'écosystème (chute de météorite, aïre glaciaire etc.) ? Je dois toujours me contenter du gars Jésus et de sa secte pour seule référence historique digne d'intérêt ?  
permalink embed save parent report reply

titoup 2 points 1 hour ago  
La civilisation occidentale c'est ce que l'Europe de l'Ouest est devenu depuis la chute de l'Empire Romain, puis ce qu'il a colonisé  
En voilà une bonne définition. <https://fr.wikipedia.org/wiki/Occident>  
permalink embed save parent report reply

20thCenturyFrench 1 point 45 minutes ago  
avant 1453 c'est pas la civilisation occidentale en europe de l'ouest ?  
permalink embed save parent report reply

titoup 2 points 1 hour ago  
je pense que ce n'est pas un humain qui a le plus changé le monde, mais plutôt un événement affectant l'ensemble de l'écosystème (chute de météorite, aïre glaciaire etc.)  
Cet argument n'a rien à voir avec ce que j'ai dit, on est d'accord que ses agissements n'ont pas plus impacté le monde que les événements que tu as cité mais en terme d'impact d'un homme sur son monde, on peut difficilement faire plus que Jésus.  
permalink embed save parent report reply

plooky 1 point 59 minutes ago  
Mao ?  
permalink embed save parent report reply

-Malky-Jaune 1 point 47 minutes ago\*  
| C'est quoi "l'Occident"  
On fait souvent remonter l'origine de l'occident moderne au (lien\* :)schisme de 1054  
(\*) putain de bordel de manche à couilles, pourquoi les liens apparaissent comme du texte normal ? RENDEZ MOI L'ANCIEN REDDIT !!  
permalink embed save parent report reply

PelinOrn 1 point 2 hours ago  
| Je dois toujours me contenter du gars Jésus et de sa secte pour seule référence historique digne d'intérêt ? Depuis quand le début du calendrier est la seule référence digne d'intérêt ? Par nature tu ne peut avoir qu'une date, mais ça n'occulte pas magiquement les autres dates, c'est ridicule.  
| Et si moi je pense  
Tu es tout à fait libre de le penser. Le calendrier est un outil de consensus ultimement fixé arbitrairement, qu'on utilise parce que c'est pratique. Si dans tes discussions avec tes potes tu veux te référencer avec un autre point de départ, libre à toi. La majorité écrasante préfère simplement utiliser le point de départ actuel et ne pas avoir à changer toutes les dates, merci bien, c'est beaucoup plus pratique.  
permalink embed save parent report reply

UK-USAxiosfretard 1 point 1 hour ago  
| la secte de ce juif est le fondement même de la civilisation occidentale  
Tout à fait, et Star Wars est le fondement du cinéma moderne.  
permalink embed save parent report reply

Kerankou 1 point 3 hours ago  
Sinon on fait un calendrier qui commence à la première civilisation humaine.  
permalink embed save parent report reply

bitesurfron 8 points 3 hours ago  
La Révolution était une prise de pouvoir de la bourgeoisie, l'intérêt de la semaine de 10 jours était à l'époque de diminuer le nombre de jours chômés (passage de 1/7 à 1/10)  
permalink embed save report reply

PelinOrn 21 points 2 hours ago  
c'était une conséquence oui, mais pas vraiment le but premier (à moins que tu ait une source historienne dans cette direction). La révolution était simplement dans une frénésie de "révolution" (comme le changement de calendrier et des mois) et la division par 10/le système métrique en général semblait plus "rationnelle". Il entre en vigueur en oct 93, ça fait un moment qu'on est plus dans une simple prise de pouvoir bourgeoise et que l'idéologie galope.  
permalink embed save parent report reply

Prae\_ 14 points 2 hours ago  
Puis c'est une belle grosse simplification de dire que la Révolution est juste une prise de pouvoir bourgeoise.  
Pour dire à quel point c'est cette idée là qui dominait, quand ils ont commencé à parler de redécouper le territoire, voilà à quoi ressemblait la proposition de l'abbé Seyès : un damier. 80 carré de 70km de côté, chacun divisés en 9 districts, avec 9 cantons par districts. Un genre de sudoku géant à l'échelle de la France.  
Ils étaient vénér sur l'échelle décimale et les trucs bien droits qui dépassent pas.  
permalink embed save parent report reply

Fapafot\_Knight 1 point 2 hours ago  
S'il l'avait calé sur la division en degrés de latitude/longitude, on aurait presque eu quelque chose d'utilisé. Un précurseur au système UTM en quelque sorte.  
permalink embed save parent report reply

bitesurfron -1 points 1 hour ago  
Oui, il y'a eu plusieurs partis, mais c'est la bourgeoisie qui a fini par gagner, rejoints par la noblesse affairiste plus tard.  
Le but du damier était la suppression des racines antérieures à la révolution. C'est à peu près la même chose avec les départements, qui n'ont pour la plupart pas de nom historique (en général des noms de rivière ou de montagnes). Le but de la révolution étant de créer un homme nouveau (le citoyen), il fallait bien éradiquer tout ce qui pouvait rappeler le passé, voire tous ceux qui pouvaient rappeler le passé (les vendéens par exemple, ou les nombreux autres exécutés).  
C'est un peu à la Révolution qu'a été appliquée le concept de sous-homme pour la première fois  
permalink embed save parent report reply

Gwilen 3 points 2 hours ago  
L'idée c'était aussi de couper avec les origines bibliques de la semaine de 7 jours.  
permalink embed save parent report reply

bitesurfron 2 points 1 hour ago  
La révolution est très anti-chrétienne, en effet.  
permalink embed save parent report reply

sca\_ 3 points 1 hour ago  
La révolution était-elle anti-chrétienne ou l'Eglise était-elle anti-révolution? La royauté était-elle pro catholique ou le catholicisme pro-royauté? Vous avez 5h  
permalink embed save parent report reply

20thCenturyFrench 1 point 43 minutes ago  
| La royauté était-elle pro catholique ou le catholicisme pro-royauté?  
dans une monarchie de droit divin, la question ne se pose pas.  
permalink embed save parent report reply

TunaRienPourToi 1 point 2 hours ago  
/u/ChefVatour  
permalink embed save report reply

agumonkey 0 points 3 hours ago  
Puis les syndicats s'en sont mêlé  
permalink embed save report reply

bitesurfron 1 point 1 hour ago  
Syndicats interdits par la révolution à la base d'ailleurs.  
permalink embed save parent report reply

agumonkey 1 point 1 hour ago  
hum, intéressant  
permalink embed save parent report reply

Use of this site constitutes acceptance of our [User Agreement](#) and [Privacy Policy](#). © 2018 reddit Inc. All rights reserved.

cookies help us deliver our services. By using our services or clicking I agree, you agree to our use of cookies. [Learn More](#) [I AGREE](#)